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年以来最凉快的夏季
今年三伏从

!

月
"#

日开

始
!

到
$

月
"!

日结束
!

今天

是出伏第一天
"

今年南京一共

只出现了
"%

个高温日
!

其中

只有
&

个高温日出现在三伏

天
!

而且都是在头伏
!

三伏天

里的最高气温不到
'()

"

在

最热的
#

中伏
$ !

台风
#

凤凰
$

给南京带来了大降温
%

据统

计
!

建国以来
!

南京在
"###

年和
"##!

年出现过两次
&

凉

夏
$ !

还曾在
"#!&

'

"#$%

和

"##'

年出现过三次
&

凉三

伏
$

的现象
!

今年毫无疑问
!

又是一个
&

凉三伏
$

的天气
!

从气象规律上来说
!

有十年凉

爽一次的规律
"

在南京气象界
!

一直流传

着南京夏季高温冷热有
&%

年

一变的特点
!

在经历了
"#*%

年
+ "#!*

年的
&

热夏周期
$

后
!

"#!(

年
+ "###

年南京处

于
&

凉夏周期
$

中
!

自
&%%%

年以来
!

南京也还处在热夏的

周期
!

而今年夏季天气的反

常
!

是不是也预示着南京夏季

冷热规律发生了变化呢
(

气象

专家称
!

热夏周期是一个大的

气候概念
!

而今年的夏季反

常
!

并不意味着大环境的改

变
!

但不可否认的是
!

随着全

球变暖的趋势加大
!

南京夏季

确实变
&

凉
$

了
!

中国的夏季

高温中心已经不在南京了
!

而

是转移至浙江东部等地区
%

改变气候原因的三个版本
那到底是哪只推手在悄

然改变南京的夏季气候
(

南京

夏天近几年确实变凉快了
!

与

此同时
!

另外一个变化也在深

入人心
!

那就是雨水增多
%

进

入
&%%%

年
!

特别是
&%%'

年

以后
!

南京夏季总要下一次特

大暴雨
%

有人说这是台风的作

用
!

台风携的大量水汽确实足

以影响江苏气候
%

也有人说副

高主体偏东
!

造成高温中心位

置始终偏南
!

这似乎也是个答

案
!

因为今年从入梅起至今
!

副热带高压较常年偏东南
!

出

现了苏南高温强度大于南京

的现象
%

不过
!

在这些推手后面
!

似乎还隐藏着一只更大的推

手
!

那就是海水的温度
%

今年

年初太平洋东部至中部的海

水 温 度 比 正 常 低 了
",

至

&-

!

出现了拉尼娜现象
%

有

气象专家研究发现
!

但凡拉尼

娜年
!

副热带高压的势力偏

弱
!

主体位置偏东
%

英国气象

专家曾经预计
!

在拉尼娜年出

现的时候
!

全球温度要略偏低

一些
%

巧合的是
!

"##$

年至

&%%"

年
!

也发生了拉尼娜现

象
!

而
"###

年是南京
*%

年

来罕见的一个凉夏
!

全年没有

一个高温日
%

本周六处暑
$

暑气要终结
%

本 周 六 也 就 是
$

月
&'

日
!

将进入处暑节气
!

该节气

较炎热的
&

大暑
$

节气气温

下降
&.*/0'.%1

%

在气候

学上常将日平均气温稳定低

于
&*2

的定为炎热天气结束

期
!

江苏稳定通过
&*3

的终

止期
)

淮北地区为
$

月
&%

日

前后
!

沿江苏南侧为
$

月下

旬后期
%

南京三日天气
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快报记者 刘峻

!

月
&'

日
!

快报爱心家教

班正式开课了
!

爱心人士何烈

胜资助
&.*

万元给做小老师的

*

名贫困学生发工资
%

从那天

起
!

*

名贫困学生和
*

名来自

贫困家庭的孩子结成了对子
!

进行一对一辅导
%

近一个月来
!

爱心家教班的小老师们教得仔

细
!

学生们学得认真
%

当上完最

后一课
!

这
*

对师徒要分开

了
!

大家还真有些舍不得呢
!

师

徒不但互留了电话
!

还拍了张

大合影
!

留下近一个月的友谊
%

五位老师中谁最和蔼
!

谁

的脾气最好
(

听到这个问题
!

所有的人都把手指向了王振

民
!

$

岁的小家伙赵纪鹏更是

大声说道
)&

我的王老师脾气

最好
!

还陪我下棋呢
% $

而腼

腆的王振民就坐在旁边
!

听到

这脸一下就红了
%

能得到
&

最

和蔼老师
$

的称呼
!

一向腼腆

的王振民觉得有点不好意思
!

他告诉记者主要是自己选对

了辅导方法
% &

这段时间里赵

纪鹏不仅学习认真
!

棋艺也长

进不少呢
% $

而小赵师傅赵长军
!

被孩

子们公认为是几个老师中要求

&

最严格
$

的
%

老师是不是真严

格
!

最有发言权的莫过于和他

相处一个月的
&

徒弟
$

张双红

了
% &

赵师傅给我布置的作业

超多啊
* $

有一次
!

一个和她约

好放学一起玩的同学在新街口

玩了好一圈后回来
!

她还在师

傅的监督下埋头做应用题呢
%

师傅还给她掐着表做题
!

开始

的时候
!

小姑娘天天叫苦不

迭
%

可没过多久
!

刻苦训练的

成效就显现出来了
% #

我教张

双红的时候
!

最重要的一条就

是让她要学会打开思路
%

比

如
!

读完整个题干要找到其中

隐藏的关系
!

把每一个条件都

用到
++$

小赵师傅这边说

着
!

张双红已经拿出纸笔认真

记着了
%

实习生 李胜华

见习记者 单纯

快报记者 赵丹丹

昨天下午
!

由快报和江苏

都市网
,
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牵头举

办的一起韶韶河西公交问题座

谈会精彩纷呈
!

市民代表
'

开

发商
'

公交企业
'

相关政府部

门
'

交通专家围坐一起
!

对河

西中部及南部地区存在的问

题畅所欲言
!

寻求解决办法
%

市民挑刺
!

服务时间

短
$

换乘不方便
昨天前来座谈的河西市

民代表一共有
#

名
!

个个都作

了充分的准备
!

对河西公交挑

了不少刺
%

市民代表赵俊第一个发

言
!

她提出河西公交线路虽然不

少
!

但很多地方公交便捷程度不

够
!

如中海
'

万达
'

西堤等小区居

民出行都不太方便
!

"("

路一等

半小时
!

而且晚上
#

点以后基

本没有公交车
!

打车也很不方

便
%

她建议公交适当延时
!

周边

公交线延伸到小区门口
%

随后发言的市民代表黄

祖泳情绪更加激动
!

她以亲身

经历来举例
!

表示虽然家门口

有
"&#

路
!

但很少看到车
!

看

了快报才晓得那是只有一名

司机一辆车的公交线
!

有一次

她为了搞清楚究竟要等多长

时间
!

结果等了
'

小时都没等

来车
%

市民代表唐树成则建

议
!

河西公交线应该无缝对接

地铁线
!

方便换乘
%

观点碰撞
!

一些问题

现场解决
市民的挑刺让公交企业

有点坐不住了
!

公交总公司营

运处任处长当即表态
!

他表示

将逐步适当延长公交线路的营

运时间
!

对市民代表反映
("

路

末班车
&%9 &%

太早的问题
!

他

当即拍板
!

尽快延时到
&"

时
%

对于市民提议的
"("

路

错时发车
,

不同时双向发车
-

的建议
!

南京中北巴士营运处

吴经理答复是回去研究
!

完全

可以解决
!

如果多数市民愿

意
!

他们也能将
"("

路改为单

向环线
!

缩短候车间隔
%

南京市交通规划研究所副

总工程师孙俊表示
!

目前他们

正在做南京公交线网规划
!

对

地铁换乘枢纽和小车
'

自行车

换乘停车场等都有规划
!

开设

地铁站与附近小区间短途中

巴性质的公交车也有考虑
%

开发商
!

对穿梭巴士感兴趣
交通不便是影响河西地区

入住率和人气的一个重要因

素
!

不少打算购买河西房产的

市民也因此打起了退堂鼓
!

开

发商看在眼里急在心里
!

在昨

天的座谈会上
!

众多开发商都

对小区和地铁站间开穿梭巴士

很感兴趣
%

仁恒副总厉方宏就

提出
!

从小区开环型公交线到

金润发
'

地铁站
'

明基医院等

地
!

应该大大方便小区居民的

出行
%

万达的副总陈云则提出
!

小区规划与公交也应衔接
%

市政
!

河西线路将优化调整
南京市市政公用局公用

一处处长朱明明在座谈会上

表示
!

公交优化是一个过程
!

需要不断地根据变化的情况

进行调整
%

目前
"(%

路
'

"("

路运行的效果就与预期的差

别很大
!

他们正在委托建邺区

城建局调查各小区
'

社区的民

意
!

以便对这些线路进行优化

调整
%

快报记者 鲍铭东
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现状
/ &\]'

调研中
!

专家们参观

了杭州的
&

胡庆余堂
$

让

他们难以忘怀
!

汇集当地

有名的老中医坐堂
!

看不

见一个化验室
'

透视科
!

有的只是排着队前去就

医的人们
%

老中医凭着望

闻问切
!

一个方子就可到

旁边的中药房拿药
%

吉文辉对此深有感

慨
!

江苏历代中国医家留

下了丰富而宝贵的与医

药有关的文献
'

遗迹和传

说
!

是我们学习和研究他

们的学术思想
'

医德风范

不可再生的资源
!

应当加

以保护
%

尽管目前张简斋

国医医术
'

梁氏骨科
'

灵

芝文化传承及应用等已列

入江苏省非物质文化遗

产的传统医药类
!

但还有

更多的江苏医家们的学

术思想
'

传世秘方等均值

得保护
%

他建议
!

应当建

立江苏省中医传统文化

遗产名录
!

对江苏省中医

医家流派学术思想和经

验进行全面整理
!

同时
!

江苏也可以建立中医药

博物馆
!

与有名的老中医

坐堂相衔接
!

让就医者在

切身体验中感受中医的

文化氛围
%

通讯员 裘波

快报记者 都怡文
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医院
&

挂羊头卖狗肉
'%

宿迁泗阳的吴老先生最

近老觉得胸闷
!

看了好几家

医院都没见效
!

在南京工作

的儿子特意把老先生接到南

京来
!

老先生指明要找中医

看
!

于是儿子陪着他找了一

家中医院挂了专家号
!

可没

想老先生看完病出来就说这

医生是
&

骗人的
$ %

儿子问

他怎么骗人了
(

老先生理直

气壮地说
)&

这哪是什么中

医
!

连把脉都没有
!

一上来

就让我去拍片子
!

那我要找

这中医干吗
* $

老先生一席

话说得儿子哭笑不得
%

这两年中医院异常火

爆
!

可是很少有人会去追究

这中医院的医生怎么连个望

闻问切都没有
% &

现在的中

医院大多可以改为西医院
!

不必再这样挂羊头卖狗肉

了
* $

吉文辉说
!

中医一把

草
!

一根针
!

经济简便
!

可以

在源头上解决群众看病难
'

看病贵的问题
!

可是现在的

中医院挂着中医的名头
!

行

的还是西医的名堂
!

验血
'

拍片
!

检查费一样不少
!

即

便是能把个脉的
!

也成了

&

辅助手段
$ !

有的甚至是

&

摆个样子
$ !

真正能把出

&

名堂
$

的很少
*

#$12./.0

豆豉
(

葱白能治感冒
%

&

秘方
$ '&

偏方
$ !

这在

很大程度上是中医吸引人的

地方
!

可是在调研中吉文辉

痛心地看到
!

江苏的很多中

医秘方都面临绝迹的威胁
%

&

记得我小时候
!

眼睛要是发

炎红肿
!

就会去白敬宇药庄

买只白敬宇眼药膏
!

价廉物

美
!

抹一点肯定见效
%

可是现

在要去找白敬宇眼药膏还真

挺难找的
%$

南京过去还有季

德胜蛇药
!

具有消炎解毒
'

强

心镇痛作用
!

可现在早已不

见踪影了
*

还有昆山过去有

一贴治疗哮喘的特效中药
!

再厉害的哮喘都可以让他不

喘
!

但这些都已经绝迹了
%

吉文辉说
!&

现在很多

人预防感冒会喝板蓝根
'

生

姜汤
!

但很少有人知道其实

治疗感冒最有效的还有个秘

方
)

豆豉加上葱白煨汤
!

喝

一碗下去
!

感冒好得快
*

但

可惜的是这种民间的偏方
'

秘方很难得到推广
% $

#345./.0

麝香虎骨变
)

麝香狗骨
'%

除了民间的秘方很难发

掘
'

推广
!

即便是现在常见的

中药
!

其内含成分如今也有

了不小的变化
%

吉文辉说
!

他

们曾到一家制药厂调研
!

该

厂生产的主要药品中有
&

六

神丸
$ !

这是大家经常吃的中

药制剂
!

其中本应含有犀牛

角
'

麝香
'

硫磺等药材
!

但由

于现在犀牛角和麝香原材料

越来越少
!

只能用羚羊角代

理犀牛角
!

冰片代替麝香
!

再

往下羚羊角都越来越少了
%

由于原材料稀少
!

价格也涨

得很快
!

现在药厂生产六神

丸都是做亏本买卖
%

除了
&

六神丸
$

变了味
!

还有以前常见的
&

麝香虎骨

膏
$

现在也基本看不见了
%

吉文辉说
!

因为涉及动物保

护
!

过去的
&

虎骨膏
$

现在

都不能用了
!

取而代之的竟

然是
&

狗骨
$ !

可想而知
!

其

医药功效也不可同日而语
%

#$(6./.0

学生
*

一代不如一代
'%

&

江苏过去有四大中医

门派
)

吴门门派
!

孟河门派
!

南通外科
!

淮安温病
!

但这

次我们在苏州调研的时候发

现吴门门派正宗的传人已经

不到
"%

人了
% $

吉文辉告诉

记者
!

江苏名医辈出
!

从后

汉到新中国建立前的一千年

间
!

史料记载的江苏医家约

:"*%

人
!

居全国第一
!

中医

药传世巨著
.

本草纲目
/

最

早就是在南京刻印问世的
%

但由于对中医传统文化的保

护意识淡薄
!

加上现代意义

上的教育模式往往忽视传统

的师承方式
!

如今的中医药

学生可谓
#

一代不如一代
$ %

#

中医讲究意会
!

但现在的学

生需要的是如何通过考试
!

比如把脉
!

中医有
&:

种脉

象
!0

浮脉
1

类似击鼓后鼓皮

的振动
!0

啄脉
1

类似小鸡在

手心里啄米的感觉
!

而
0

弦

脉
1

则是琴弦被拨动后的振

感
!

这都需要学生在生活实

践中去体会
!

可现在的学生

谁还会去体验这些呢
( $
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小区与地铁开通穿梭巴士
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专家提议
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